



Siempre y cuando existan coincidencias: AMLO

En la Eléctrica “hay apertura” a cambios

EL PRESIDENTE dice que hace falta la reforma para reparar el daño ocasionado durante el periodo neoliberal; se especulaba con contratos, señala; reitera llamado al PRI a definirse

• Por Ricardo Moya
mexico@razon.com.mx

Annte la postura del bloque opositor frente a su propuesta de Reforma Eléctrica, el Presidente Andrés Manuel López Obrador dijo ayer que habría posibilidad de construir una nueva iniciativa en caso de que haya coincidencias. “Si hay apertura, siempre y cuando existan coincidencias”, señaló, al ser cuestionado al respecto.

Expuso que, aunque las coincidencias representan un avance en la construcción de acuerdos, reiteró la convocatoria hecha hace unos días para que los legisladores del Partido Revolucionario Institucional (PRI) se rebelen.

“Ojalá y cambien de parecer, pero sobre todo los legisladores que actúen con independencia y, repito, que tengan la arrogancia de sentirse libres y rebelarse, y pensar que la patria es primero. Eso es lo que está ahora en debate”, reiteró.

El mandatario llamó nuevamente al Partido Revolucionario Institucional a definirse sobre la Reforma Eléctrica.

“De modo que el PRI tiene que definirse. En el caso del PAN, no se puede esperar mucho, no es justificación, pero surgió para defender los intereses de particulares, de empresas nacionales y extranje-

ras”, expuso el mandatario.

Señaló que el coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira, propuso buscar coincidencias, ya que de 12 aspectos de la reforma que presentaron, se señaló que estaban de acuerdo en seis.

Pero agregó que no había pasado ni una hora y Moreira ya declaraba “que ni así, porque ya están pensando en definirse en favor de las empresas extranjeras”, según dijo el mandatario.

Recordó la carta que escribió el expresidente Adolfo López Mateos para defender la industria eléctrica del país.

“Les devuelvo la energía eléctrica, que es de la exclusiva propiedad de la Nación, pero no se confíen porque, en años futuros, algunos malos mexicanos, identificados con las peores causas del país, intentarán por medios sutiles entregar de nuevo el petróleo y nuestros recursos a los inversionistas extranjeros”, de acuerdo con la carta del 27 de septiembre de 1960.

El Presidente aseguró que hace falta la reforma para reponer un procedimiento injusto, para reparar un daño que se ocasionó en el periodo neoliberal.

“Se modificaban las leyes para beneficiar a grupos de intereses creados, en contra de los intereses del pueblo”, comentó.

Señaló que, en lo relacionado con la industria eléctrica, con la reforma no se

están metiendo el reparar el daño que causaron con la privatización del petróleo.

“No estamos recuperando los convenios o las áreas petroleras que se entregaron a empresas que supuestamente iban a invertir para producir más petróleo y se iba a tener una utilidad compartida, que iban a ganar las empresas y también la nación”, dijo.

López Obrador cuestionó que en esas concesiones existieran 110 contratos, de las que sólo dos están funcionando, y que todas las demás hayan sido utilizadas para la especulación.

“Vender las acciones en el mercado financiero; los que recibieron los contratos, las concesiones, ya muchos se deshicieron de ellas, pero se quedaron con muchísima utilidad”, mencionó.

A pesar de que hay incumplimiento, dijo, se están respetando esas concesiones, actuando de manera muy responsable para no dar motivo y se diga que se va a expropiar y que no hay confianza para la inversión extranjera.

o el tip

El embajador de EU en México, Ken Salazar, dijo que a su Gobierno le preocupa que la Ley de la Industria Eléctrica abra puertas a litigios, genere incertidumbre y obstruya la inversión.